



Association pour la santé environnementale du Québec
Environmental Health Association of Québec

ECO-JOURNAL

Avril 2024

Nouvelles de l'ASEQ-EHAQ

Chers membres et amis,

Nous espérons que vous allez bien, aussi bien que possible. En ce début du mois d'avril, nous aimerions prendre un moment pour réfléchir à un événement important qui s'est déroulé le 25 mars 2024 : notre assemblée générale annuelle (AGA). Avant de nous pencher sur les besoins et les événements à venir, récapitulons les points forts de notre récente assemblée.

Notre 20^{ème} Assemblée générale annuelle (AGA) a été précédée d'une table ronde. Plusieurs groupes importants, représentés par les dirigeants de leur organisation, étaient présents à cet événement. Étaient présents : Philip Rizcallah - Directeur général, Normes d'accessibilité Canada ; Robert Lattanzio, LLB BCL - Directeur général, ARCH Disability Law Centre ; Heather Walkus - Présidente nationale, Conseil des Canadiens avec déficiences (CCD) ; Bill Adair - Directeur général, Lésions Médullaires Canada ; André Prévost - Conseiller stratégique et coordination, la Confédération des organismes de personnes handicapées du Québec (COPHAN) ; Melanie Langille – Présidente et cheffe de la direction, Poumon NB ; John Molot, MD - Conseiller médical, Associations pour la santé environnementale du Québec et du Canada ; Caroline Barakat, PhD - Professeur associé - Faculté des sciences de la santé, Ontario Tech University ; Michel Gaudet, Directeur exécutif, et Rohini Peris, présidente et cheffe de la direction, représentant les Associations pour la santé environnementale du Canada et du Québec.



514-332-4320



bureau@aseq-ehaq.ca
office@aseq-ehaq.ca



Les conférenciers représentaient un large éventail de disciplines, notamment les normes d'accessibilité du Canada, la participation des autochtones, la défense des personnes handicapées, le droit, les sciences de l'environnement, la recherche médicale et le leadership communautaire.

Au cas où vous auriez manqué cet événement, nous publierons une vidéo dans les semaines à venir. Outre une conversation animée sur la voie à suivre pour la sensibilité chimique multiple (SCM), nous avons été heureux d'entendre le message de M. Rizcallah, qui a ouvert la table ronde. Voici un résumé de son intervention : Philip Rizcallah, directeur général de Normes d'accessibilité Canada (NAC), a présenté les objectifs et le rôle de l'organisation. Établi en 2019 en vertu de la Loi sur le Canada accessible, Normes d'accessibilité Canada se concentre sur la création de normes visant à éliminer les barrières à l'accessibilité pour les entités et organisations réglementées par le gouvernement fédéral. Il a souligné le mandat de NAC, qui consiste à élaborer des normes, à financer la recherche axée sur le handicap et à collaborer avec les parties prenantes pour diffuser l'information. Il a insisté sur une approche inclusive, avec une participation importante des personnes handicapées dans le processus de développement. L'organisation donne la priorité aux normes fondées sur l'équité, visant à assurer l'inclusion de tous les Canadiens, **y compris les personnes atteintes de SCM**. M. Rizcallah a insisté sur la collaboration avec les gouvernements provinciaux et sur l'importance de la mise en œuvre des normes élaborées dans la législation. Après sa présentation, M. Rizcallah a participé à une table ronde sur la sensibilité chimique multiple, avec divers intervenants et experts dans le domaine des handicaps.

Le NAC a partagé une capture d'écran de l'événement et l'a diffusée sur ses médias sociaux. Vous l'avez vue en première page de l'infolettre. Si vous ne l'avez pas encore fait, suivez-nous sur les médias sociaux, pour les deux groupes. Le groupe du Canada a une portée nationale et internationale, et pour le groupe du Québec, nous avons atteint 20 ans de service. Toutes les personnes atteintes de sensibilité



chimique multiple doivent s'unir pour devenir une force qui sera reconnue et accommodée à travers le Canada.

Nos activités en avril comprendront un événement juridique en Saskatchewan le 25 avril. Vous pouvez consulter notre site web pour voir les [événements juridiques](#) et l'[ordre du jour](#) pour la Saskatchewan. L'[inscription préalable](#) à cet événement est nécessaire.

Nous annoncerons d'autres événements au fur et à mesure que nous avancerons dans le mois d'avril.

Nous avons une nouvelle passionnante à partager avec vous : Nous sommes en train de créer une vidéo puissante présentant les expériences de personnes vivant avec une sensibilité chimique multiple.

Cette vidéo sera présentée au grand public et aux décideurs politiques, ouvrant ainsi la voie à des changements indispensables en matière d'équité, d'inclusion et d'accessibilité.

Votre participation pourrait avoir un impact significatif pour vous-même et pour d'innombrables autres personnes qui partagent des luttes similaires.

En racontant votre histoire lors d'une brève interview à la caméra (15 à 20 minutes de votre temps, et nous utiliserons des parties plus courtes de votre interview pour la vidéo finale), vous pouvez aider à mettre en lumière les défis auxquels vous faites face quotidiennement, ou vos succès lorsque des accommodements sont fournis ... et plaider en faveur de meilleurs accommodements et d'une meilleure sensibilisation à la sensibilité chimique multiple.

Travaillons ensemble pour faire la différence !

Si vous souhaitez participer ou si vous avez des questions, n'hésitez pas à nous contacter à l'adresse suivante : bureau@aseq-ehaq.ca - veuillez indiquer « participation vidéo » dans la ligne d'objet.



Comme toujours, nous vous transmettons nos souhaits chaleureux et vous souhaitons une bonne santé et un merveilleux mois d'avril.

Cordialement,

Rohini Peris, présidente et cheffe de la direction

Michel Gaudet, directeur exécutif